

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GERENTE LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentin Sanz 15.-Santa Cruz de Tenerife.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

LA ACTUALIDAD

Todo el Rif

No hacía falta ser un líncx, ni vivir consagrado a los asuntos de Marruecos ni estar tocado del más pequeño pesimismo...

Con solo escuchar a los industriales y comerciantes que cruzaron al estrecho en busca de negocios...

Si algún día un pobre vivandero ó una aislada pareja de tropa caían bajo los tiros de los "Pacos"...

Y así, y con el teatral desfile por las calles de Madrid de unas tropas indígenas formadas con un noventa por ciento de babucheros...

NOTAS DEL DIA

La actitud de Azcárate

El ilustre prohombre republicano D. Gumersindo Azcárate ha puntualizado perfectamente su actitud...

Cuando se dió la Constitución vigente, escribí yo un libro dedicado tan sólo a poner enfrente de la monarquía que se establecía en la Constitución...

De la Palma

Hallándose cogiendo moras en el sitio denominado «El Barranquito», inmediato al cementerio de esta ciudad...

Ha fallecido el niño Luis Campos Casañas, hijo de D. Adolfo Campos Fernández.

Por R. O. del 7 de Mayo último, ha sido nombrado el notario don Delmiro Carmona Pérez...

El sábado próximo se efectuará la función que el grupo artístico femenino de la Sociedad «Nuevo Club» ha organizado...

Ultimamente ha llegado el médico primero de Sanidad militar, don Ramón Zorrilla...

También ha llegado procedente de Madrid el joven D. Antonio González, que acaba de ingresar como oficial cuarto en el Cuerpo de Telegrafistas del Estado.

En el camino

Suban por senderos escarpados un mendigo y un rey, los dos marchaban tristes, encorvados al peso de las Tablas de la Ley.

El monarca gritábale al mendigo: «Miserer ¿adónde vas? Mi gran fatiga partiré contigo, ¡no me dejes atrás!»

Manuel Vergado.

MILITARES

Como es sabido, la nueva ley de reclutamiento dispone que los reclutas que abonen 2.000 pesetas sirven sólo cinco meses...

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado un Real orden resolviendo un caso particular...

En ella se dispone que puedan servir esos cinco meses de una sola vez, sin interrupción.

La modificación, como se ve, es de mucha trascendencia; pues facilita considerablemente la prestación del servicio militar.

Es de suponer que por analogía, ocurra lo propio para quienes paguen 1.000 pesetas y tengan que servir diez meses.

SECRETARIA

del Excmo. Ayuntamiento ANUNCIO

Dicho cuerpo en la sesión celebrada el once del actual, acordó autorizar al Sr. Alcalde Presidente para enagenar en venta las basuras procedentes de la limpieza pública...

Debiendo verificarse la venta de tales estiercoles por medio de la correspondiente subasta, se anuncia al público que el día 30 de los corrientes...

1.º El tipo que ha de servir para el remate será el de dos pesetas cincuenta céntimos el carro...

2.º El Ayuntamiento se compromete a entregar en el sitio en que se encuentran, las basuras de

que se trata, a presencia del Inspector de la Guardia municipal del distrito, quien llevará las correspondientes notas y dará cuenta a la Alcaldía...

3.º Las personas a las que el remate se adjudique, contraen la obligación de satisfacer el importe del mismo dentro de los 10 días siguientes...

4.º Asimismo contraen la obligación de constituir en la caja del Ayuntamiento, tan pronto les fuere comunicada la aprobación, una fianza a responder de las condiciones de la contrata...

5.º Las proposiciones serán verbales, por puja a la llana durante el plazo de media hora, terminado el cual se adjudicará provisionalmente el remate al mejor postor.

6.º Las personas que tomen parte en la licitación deberán presentar la correspondiente cédula personal al hacer sus proposiciones...

7.º El remate no tendrá valor ni efecto interin no sea aprobado definitivamente por el Excmo. Ayuntamiento.

8.º Serán de cuenta del rematante ó rematantes, los gastos de anuncios, papel sellado y demás que se ocasionen en el expediente.

Santa Cruz de Tenerife 16 de Junio de 1913.—El Secretario, Luis Sarmiento y Carta.

Miscelánea

La crisis del papel La falta de materiales para la fabricación del papel es un problema que se acerca a pasos agigantados.

Actualmente se estudian varias plantas textiles que podrán ser utilizadas para la fabricación de papel.

Se puede obtener una ó dos cosechas por año, y muy baratas.

Para fabricar papel con ella, basta cortar la planta, prensarla entre dos rodillos y tratarla por la soda, batiéndola después.

Las experiencias que se hacen con ella están dando resultados muy satisfactorios, y en breve el papel de Hedychium ocupará un lugar preeminente en la industria papetera.

Lo que cuesta la paz El filántropo inglés Sir Max Waechter ha publicado un interesante folleto...

Acto de una sufragista Durante la carrera de caballos celebrada hace días en Epsom, una sufragista muy conocida se destacó de la muchedumbre...

50.000 pesetas en diamantes En el expreso que va de Manchester a Londres viajaba mister Brown, corredor de diamantes...

Buenos jornales! Comunican de allende los mares que, según el «New York World», los artistas de gran ópera han ganado en los Estados Unidos...

Una máquina de escribir automática. En América acaba de inventarse una máquina de escribir, que supera con mucho a todas las conocidas.

El principio en que se funda el nuevo invento es el siguiente: Sabemos que una membrana ó tira metálica vertical vibra siempre que empujamos ante ella un sonido...

En este principio se funda el inventor. Cada tecla de la máquina acciona una tira vibrante que está puesta en comunicación con ella y que sólo vibra al emitir el sonido correspondiente.

Para lograr esto, la máquina tiene un circuito electro-magnético especial, el cual la permite funcionar y escribir al omitir las diferentes palabras.

El Ateneo de esta capital organiza para la noche del viernes próximo su anunciada Fiesta del Romance.

El acto se verificará en el salón principal del Ayuntamiento y promete resultar muy solemne y concurrido.

En atento oficio nos participa D. Ricardo Hudson haber tomado posesión de su cargo de director de la Escuela de Comercio de esta capital.

SE VENDEN muebles con muy poco uso; informes en esta Imprenta.

La Guardia civil del puesto de la Laguna ha detenido a Marcos Galván, por agredir al vigilante de consumos que se halla de servicio en la Cuesta.

Se nos dice que hay un desafío pendiente entre dos personas muy conocidas en esta capital, lance motivado por apreciaciones sobre el arte que cultiva la Sinfónica madrileña.

Se ha resuelto el conflicto y ya las madres pueden estar tranquilas, pues llegó el Glax a la droguería Espinosa.

Con la calificación de sobresaliente ha obtenido el título de contador mercantil en esta Escuela Superior de Comercio el aprovechado estudiante D. José Suárez Medina.

Ha fallecido en Madrid D. Rafael Balsa de la Vega, ilustre crítico de Arte, que fué durante muchos años redactor de nuestro colega El Liberal D. E. P.

Por iniciativa del Diario Español, el diputado Sr. Roger ha presentado en el Congreso una proposición de ley haciendo extensivos a los sargentos de Carabineros y guardia civil los derechos de retiro y pensión a las viudas, que la ley de Brigadas concede a los de las armas generales del ejército.

AMA DE CRIA.—Se ofrece una en la calle de Castro núm. 8.

Las fuerzas que actualmente se hallan en Larache suman unos siete mil hombres de fuerzas peninsulares, sin contar las fuerzas indígenas.

Están allí los batallones de Infantería de la Reina y Covadonga; los de Cazadores de Las Navas y Figueras; dos batallones de Infantería de Marina; tres escuadrones de Caballería; tres baterías de Artillería, de éstas dos de montaña y una montada; un grupo mixto de Ingenieros; tres tabores de Policía indígena y los elementos auxiliares de Intendencia, Sanidad y la Compañía de mar. La fuerza indígena suma cerca de 500 hombres.

La recaudación de Aduanas ha ascendido a 244 2 millones. El alza registrada fué de 29 7 millones, de la cual han correspondido 23,6 millones a la renta de Aduanas, 1,6 al azúcar, 0,8, a alcoholes, 0,2 a la achicoria, 1,6 a los arbitrios de los puertos francos de Canarias y 1,8 millones al impuesto de tonelaje.

Se ha instalado una nueva estación radiotelegráfica en el monte de Santo Domingo, en Bilbao.

Se ha cursado ya el primer despacho de inauguración, cambiándose un saludo con Melilla, Cádiz, Ferrol y Barcelona.

En breve se verificará la inauguración del servicio, componiendo el personal un teniente y una sección de soldados telegrafistas.

SE ALQUILA una casa propia para veranear, situada a inmediaciones de la Laguna donde llaman «El Bronco»; daran razón Pilar 48.

Se ha publicado una R. O. aprobando los contadores de energía eléctrica tipo Ferranti, para corriente alterna monofásica y continua bilifilar con aparato de pago previo.

SE alquila una casa para la temporada de verano en el sitio denominado el «Charcón» ó camino de las Mantecas; para informes en la calle de Callao de Lima, número 40.

En el campo de aviación de Versalles ha ocurrido un lamentable accidente. El profesor Mr. Renard, después de dar la clase a varios alumnos, hizo subir en el aeroplano a la señorita Amicelle, para realizar algunas prácticas.

Hicieron ambos algunas evoluciones, y al intentar un viraje rápido, el aparato chocó contra el suelo, y dando horribles volteretas fué a parar a unos ocho metros del lugar de donde cayó.

Acudieron apresuradamente varios alumnos y pilotos, recogiendo a los heridos, que lo estaban de tal gravedad, que fallecieron antes de llegar a Versalles. La desgracia ha producido honda sensación.

CASA ALEXANDRE Y C. Joyería, Relojería y Orfebrería. Inmenso surtido en artículos de doble enchapado de oro 14 kiates. Objetos de arte propios para regalos. ÓPTICA MÉDICA.





